

学校教育目標

ふるさとの恵みに感謝し
活力ある児童の育成

- いのちを大切に子ども
- 自ら学ぶ子ども
- 気品のある子ども



もみの木



日光市立日光小学校だより
平成29年10月30日発行

Tel 0288-54-0070
Fax 0288-54-0457
<http://www.nikko.ed.jp/nikko/>

6年生の修学旅行に一緒に行ってきました。よい点がたくさん見られました。グループで助け合いながら行動できたこと、夕食や朝食のバイキングの時のマナーがよかったこと。特に、食事の時のマナーのよさは、私が今まで引率した6年生の中で一番でした。バンキングのマナーを守り一般客の迷惑になるような行為もなく、落ち着いて食事ができました。卒業まで、もう折り返しの時機です。6年生には、課題となる部分を改善し、よいところをさらに伸ばして、日光小学校の卒業生として立派に巣立ってほしいと、修学旅行の引率をして強く思いました。

臨海自然教室で5年生を引率した先生からも、5年生の子供たちの行動のよさをたくさん聞かせてもらいました。時間前行動、考えた行動、あいさつ等とても立派だったそうです。

高学年がしっかりしていると学校の雰囲気引き締まります。これからも、高学年の子供たちには日光小学校を引っ張るリーダーとしての活躍を期待しています。(あいさつの手本としても頑張ってもらいたいと期待します。)

「もみの木」10月号のトップ記事は、本校の「読書活動」について、図書館教育係のF、H先生から説明してもらいました。お読みください。

読書を楽しむ



先日、ノーベル文学賞に長崎市出身の日系イギリス人、カズオ・イシグロ氏が選ばれました。著書の「わたしを離さないで」は日本でもドラマ化されたので知っていましたが、活字として読んで、イシグロ氏の表現に触れてみたいと強く思っているところです。

本校では、9月25日から29日にかけて「校内読書週間」がありました。好きな本のキャラクタアンケートや3冊以上読書した児童への「よみよみスタンプカード」の他に、朝の15分に読書や読み聞かせを行いました。図書委員の子供たちも協力して、1～3年生への読み聞かせをしました。全員が「緊張した。」「本番では固まってしまった。」と読み聞かせの難しさを感じたようですが、「拍手をもらってほっとした。」「次はもっとうまく読みたい。」「がんばってよかった。」という前向きな感想で締めくくられていました。また、本を借りるだけでなく、思い思いの椅子やソファに座って真剣に本を読む姿も見られ、普段よりも図書室を利用する子供たちが増えました。

10月27日からは、全国的に秋の読書週間が実施されました。第二次世界大戦が終わって間もない1947年（昭和22年）に始まった読書週間。日本各地にまだ戦争の傷跡が残る当時の人々にとって、読書を楽しむということは、何よりも平和を実感できたのではないかと思います。書店や図書館に行けばあらゆる本が手に入る今、御家庭でも家族みんなで読書に親しむ時間をとってみてはいかがでしょうか。

本の中にある文章は、「人に伝えるため」に書かれた文章です。

読書をしながら「伝えるための言葉を吸収する」ことができます。本の内容を理解しながら読むことで、「集中力を高める」こともできます。また、強く集中することは「ストレス解消にも効果的」なのだそうです。さまざまな効果が期待できる読書を通して、楽しくコミュニケーションを深めていただければと思います。

学校としても「図書整理ボランティア」「読み聞かせボランティア」の皆様と連携を図りながら、さらに図書室の環境整備や読書活動の充実に取り組んでいきたいと思っています。



【読み聞かせをする図書委員の子供たち】

図書館教育係 F、H

居住地校交流

◇ 下の写真の左側に写っているのが、今市特別支援学校の先生とO君です

今市特別支援学校に通学していて本校の学区に居住している児童が本校に来て当該学年の児童と触れ合う活動を、居住地校交流と言います。今年度もいくつかの学年で交流をしています。

9月27日（水）の5年生での交流の様子を写真で紹介します。今市特別支援学校の先生方からは「日光小学校に交流に行った子供たちは、どの子も皆、よい交流ができています。」「日光小学校は温かいですね。」という言葉いただきました。交流に来てくれたO君もとっても楽しそうでした。

日光小学校の先生たちが、そして、子供たちが、何より温かいのです。



【「おすすめの本を紹介しよう」の授業】

研究授業・授業研究会 学び続ける教師として

10月4日（水）、日光市教育委員会から指導者を招き、2年生の教室で道徳の授業を公開しました。道徳は、来年度から「特別の教科道徳」になります。今までは「道徳の時間」でしたが、来年度からは「教科」になります。そして、授業の内容も「考え、議論する道徳」を目指します。授業者のI. Y先生は、そういう流れを意識して授業を組み立ててくれました。

授業後の研究会では活発な議論がなされ、その後暫くの間、職員室の中が道徳の授業の話題でもちきりでした。先生方の「授業改善に向けた学ぶ意欲」を感じました。私たち教師は、「子供たちにとっての学びの手本」でありたいと思っています。



【道徳の授業で話し合う子供たち】

速報！ 校内持久走大会

◆ 今年度の大会から、各学年男女別1位になった子供たちに、3学期始業式までの間、トロフィーを貸与します。

10月26日（木）、校内持久走大会を実施しました。

今年は雨の日が多く、練習時間が十分に確保できたとはいえない中での大会でしたが、子供たちは持てる力を発揮して走りきりました。ゴールした後に泣いている子がいました。「5位以内を目標としていたのに、6位になってしまって…。」と言って、また涙…分かります。悔しい思い、1位になれてうれしい思い、走り切れて満足な思い、全部含めて今年の大会の思い出ですね。



学年	性	距離	1位	2位	3位	4位	5位
1	男子	1,000m	F. R 4' 45"	F. S 4' 57"	G. K 5' 02"	K. K 5' 04"	S. R. A 5' 15"
	女子	1,000m	T. N 5' 07"	J. M 5' 08"	A. A 5' 16"	S. Y 5' 20"	H. N 5' 23"
2	男子	1,000m	H. S 4' 36"	H. T 4' 42"	Y. R 4' 55"	T. K 5' 07"	K. T 5' 44"
	女子	1,000m	I. H 4' 32"	U. R 4' 36"	T. S 4' 43"	I. S 4' 51"	M. M 4' 53"
3	男子	1,500m	I. R 6' 26"	K. T 6' 53"	H. K 6' 53"	I. K 7' 09"	T. T 7' 10"
	女子	1,500m	M. H 6' 34"	M. M 7' 11"	Y. T 7' 18"	I. M 7' 20"	H. S 7' 26"
4	男子	1,500m	S. S 6' 17"	Y. G 6' 25"	O. K 6' 33"	A. K 6' 41"	S. Y 6' 42"
	女子	1,500m	K. N 6' 55"	K. S 7' 06"	I. H 7' 09"	H. A 7' 13"	O. S 7' 27"
5	男子	2,000m	O. K 8' 11"	K. H 8' 30"	K. Y 8' 36"	I. A 8' 55"	S. T 8' 58"
	女子	2,000m	M. W 9' 07"	Y. M 10' 24"	M. H 10' 26"	S. M 10' 28"	K. A 10' 51"
6	男子	2,000m	Y. J 7' 38"	W. F 7' 46"	F. T 7' 51"	K. K 7' 57"	S. T 8' 00"
	女子	2,000m	N. R 8' 01"	K. N 8' 12"	Y. N 8' 46"	H. N 8' 55"	T. Y 9' 46"

◆ 日光小学校の校門付近の紅葉が色づいています。黄色と赤のグラデーションが綺麗です。



11月の行事予定

1	水	3年社会科見学	15	水	日小フェスティバル、学校評議員会
7	火	東中学校生徒マイ・チャレンジ（～9日）	20	月	冬季日課開始 個人懇談（～12/8）
8	水	ブロック音楽祭	22	水	6年生居住地校交流
13	月	家庭学習推進週間（～19日）	29	水	5年生砂防教室